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付議案件 
承認第１号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第１３号）に関する意見の 

申出について 

 

議決事項 
承認第１号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第１３号）に関する意見の 

申出について 

 

≪会議要旨≫ 

 

伊藤教育長   それでは、ただ今より令和３年１月定例教育委員会を開催い

たします。 

会議録署名委員は、１番加賀谷委員と２番二階堂委員にお願

いします。参与はお集まりの部長、次長、課長、書記は教育総

務課担当にお願いします。 



それでは、３の教育長報告に入ります。 

１２月１８日から１月２６日までの主な参加行事について報

告します。 

１２月１８日は、定例教育委員会がございました。 

１２月２０日は横手市職員採用試験で面接試験を行いました。 

翌２１日は政策会議、２５日は職員の昇任・昇格試験合格者

判定会議が行われております。 

１月４日は年始の訓示がございまして、令和３年がスタート

しました。５日は読書に関する作品コンクールの特選者表彰式、

６日は大雪災害対策本部調整会議が行われております。 

        ７日は政策会議、８日は昇任・昇格試験合格者の判定会議、

また、新年度予算の市長査定が始まっております。 

        １月１２日には臨時校長会を開催いたしまして、１４日から

始まる授業の再開に向けて、また、雪の状況について注意点を

共有したところであります。 

１２日、１３日の両日にわたって市役所職員および教職員が

通学路に出て除雪作業をしたということがありました。 

        １月１３日は臨時議会がございまして、大雪災害に関する除

雪費等について話し合われております。 

１４日、１５日また１９日も市長査定が行われております。 

１月２０日には市の新規採用職員の研修会が行われ、１時間

ほどお話をさせていただきました。 

        ２１日には、コミュニティ・スクールの研修会を開催し、令

和３年度から十文字小・中学校、増田小・中学校をモデル校と

してコミュニティ・スクールを実施していくことを話しました。

令和４年度から全体の小中学校の方に、その取り組みを広げて

参りたいということであります。１年間かけていろいろと試行

してみてということになろうかと思っております。 

        さらに２１日には市長査定がございました。 

        １月２２日には市教委分の行政経営会議フォローアップがあ

りまして、これまでの業務の進捗状況について、副市長への説

明を行ったところです。 

        １月２５日、２６日は政策会議が行われております。１２月

下旬から１月にかけて大雪に見舞われた訳ですが、雪対策につ

いて臨時の校長会を開催するなど、学校の再開について協議を

した期間となりました。また病院でコロナウイルスの感染が判

明しまして、これも臨時の校長会の中で、レベルが引き上げら

れた旨、注意をしなければいけない点など共通理解をしながら、



学校で感染が拡大しないように注意をしたところであります。 

        以上、報告を終わりますが、何かご質問がありましたらお願

いします。よろしいですか。 

 

   ないようですので、４の議事に入ります。日程第１ 承認第

１号 令和２年度横手市一般会計補正予算（第１３号）に関す

る意見の申出について を議題とします。説明をお願いします。 

 

教育総務課長     ―議案書に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。ただいまの説明につきまして、ご

質問ご意見等ございましたらお願いいたします。 

 

（質 疑）なし 

 

   ないようですので、本件をご承認いただけますでしょうか。 

 

―異議なし― 

 

   ご異議ないようですので、日程第１ 承認第１号 令和２年

度横手市一般会計補正予算（第１３号）に関する意見の申出に

ついて を承認とさせていただきます。 

 

   それでは、５ その他 に移ります。（１）各課等事業報告をお

願いします。 

 

各課長等     ―資料に基づき説明― 

 

伊藤教育長   ありがとうございました。各課よりご報告をいただきました

が、何かご質問やご意見ありましたらお願いします。 

 

≪佐々木委員から生涯学習課に、雄物川地域では活動が盛んに行

われているようだが、他の地域と比べて何か違いがあるのかと

の質問があり、生涯学習課長から雄物川地域には５つの生涯学

習施設があり、実施した講座や教室をすべて資料に記載してい

ることから多くなっているが、コロナ禍で事業の自粛や中止が

増えているなか、雄物川地域においては毎月各公民館が集まり

協議を重ね、出来るだけ事業を実施する方向で活動していると



の回答があった。≫ 

 

≪今仲委員から通学路の除排雪について、市の職員や学校の先生

が歩いて通学路の確認、除排雪をしていただき、子どもたちが

安心して通学できるようになったことについて感謝申し上げた

いとの発言があり、教育長から細かな箇所を見ていくと全てが

安全になった訳ではないが、全員で注意しながら安全な登下校

が出来るようにしたい。また、小中学校の建物は基本的に無落

雪の構造となっているが、栄小学校は木造で背の低い建物とな

っており、毎年、教育委員会の職員や業者への委託による雪下

ろしが行われている。今回の大雪のように一気に雪が降り積も

る状況になると対応することが出来ず、自衛隊に雪下ろしをお

願いすることとなった。大雪対策については、なんとか凌ぎな

がら進めてきたというのが正直なところで、教育委員会の職員

も本当に疲れている状況であったが、今は少し落ち着いてきた

ところであると発言があった。≫ 

 

≪加賀谷委員から教育指導課に、増田中学校で開催した防災・減

災まちづくり学習集会での生徒の反応と、今後、他の学校でも

開催する予定があるかとの質問があり、教育指導課長から具体

的な活動による防災意識の高まり、家族と意識しながら生活す

ることによる視点の広がりが実際の行動に結び付くというよう

な感想が寄せられており、防災に関する教育についてはこれか

らも重要視される項目となり、中学校だけではなく小学校へも

防災教育を推進していきたいと回答があった。≫ 

 

≪加賀谷委員からスポーツ振興課に、スノーパークについてはマ

スコミ等でも好意的に取り上げていただいているところである

が、良いものを作っていただいたと感じているので、もう少し

周知のアナウンスが欲しかったとの発言があり、スポーツ振興

課長から、今季の大雪災害により開設準備に遅れが生じ、１月

中旬になったことや、設置場所の変更もあったが、なんとか使

用できる会場を作ることが出来た。市内の幼稚園や学校、主に

利用できそうな団体へ周知を行い、一般周知については魁新聞

にお願いして記事になったところではあるが、今後、広報等の

取材も予定されており、写真を掲載してもらいながら周知を図

っていきたいとの回答があった。≫ 

 



伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

         ―なし― 

 

伊藤教育長   ほかにないようですので、（２）その他に入ります。何かあり

ましたらお願いします。 

 

≪教育総務課長から、第３期横手市教育ビジョン（素案）につい

て説明があった。≫ 

 

≪佐々木委員から、第３期横手市教育ビジョンに記載されている

地域社会の状況の部分にある「親子の育ちを応援する」という

言葉が自分の中で注目しており、この計画の大きな土台になっ

ている。また、指標にある図書館の入館者数については目標値

が現状値の倍近い数値になっているが、新しい図書館を想定し

てのものかとの質問があり、図書館課長より、多くの年代の方

にご来館いただくというのをコンセプトにしており、Ｙ２ぷら

ざへの来館者なども加味してこの目標値に設定させていただい

たとの回答があった。≫ 

 

≪今仲委員から、「地域社会全体で子どもの成長を支える」、「親子

の育ちを応援する」という言葉は子育て世代にすごく心強いと

の発言があった。≫ 

 

≪二階堂委員から、地域の伝統芸能の担い手の育成はもちろんだ

が、例えばその地域の伝統を他の地域でも協力してやっていけ

ないか、地域の拡大ということも今後考えていかなければなら

ないのではないかという意見があった。≫ 

 

≪加賀谷委員から、生涯学習講座や社会教育施設利用者数の目標

数値が横ばいとなっているとの質問があり、教育総務部長から

試算では人口減少や施設の統廃合により分母が小さくなり、現

状よりも数値が減少する試算結果となったが、教育委員会とし

て現状の数値を下げることなく維持することを目標として記載

させていただいたとの回答があった。≫ 

 

≪佐々木委員から、市町村が合併してからの人口減少のスピード

が速くて驚いている。これからはどのような事業にしても地域



や学校に拘らず、質を求めていく状況を考えていかなければな

らない時期に来たのではと発言があった。≫ 

 

伊藤教育長   ほかにございませんか。 

 

≪スポーツ振興課長から、第７次横手市スポーツ推進計画（素案）

について説明があった。≫ 

 

伊藤教育長   ほかにございませんか。 

ないようですので、これで１月定例教育委員会を終了します。

お疲れさまでした。 

 


